

Küstergemeinschaft

der Ev.-Luth. Kirche in Oldenburg
www.Kuestergemeinschaft-Oldenburg.de



Brief Nr. 108

Dezember 2015

Darum so wird euch der HERR selbst ein Zeichen geben:
Siehe, eine Jungfrau ist schwanger und wird einen Sohn
gebären, den wird sie heißen Immanuel. Jes.14,7



**Mit der Bitte an die Kirchengemeinden,
den Brief an den/die Küster/in
weiterzugeben!
Danke.**

Rückblick Herbsttagung vom 23. September 2015



Diesmal waren wir in der Kirchengemeinde Seefeld zu Gast. Herr Pastor Janßen eröffnete die Küstertagung mit einer kleinen Andacht und einer Kirchenführung. Danach gab es ein leckeres Frühstück und die Vorstellungsrunde.

Im Anschluss stellte Herr Janßen den Skulpturenpfad am Jadebusen vor. Er stellt die „7 Tage der Schöpfungsgeschichte“ dar und befindet sich auf der westlichen Seite des Jadebusens entlang der Küste. Dieser Pfad wird mit Skulpturen zum Thema „Bewahrung der Schöpfung vor der Sintflut“ (Bewahrung der Schöpfung hinter dem Deich) auf der östlichen Seite fortgesetzt.

Wir haben drei Skulpturen besichtigt, und zwar die „Vertreibung aus dem Paradies“ in Diekmannshausen, „Kain und Abel“ in Schweiburg sowie den „Beginn der Sintflut“ in Sehestedt. Nach dieser beeindruckenden Besichtigung ging es zum Mittagessen in die Seefelder Mühle.

Am Nachmittag setzten wir unsere Tagung fort mit „Wir unter uns“. Dabei stellte Pastor Bernd Rüger die Seminare für Küster und Küsterinnen, die 2016 und 2017 stattfinden werden, vor. Hierzu wird dann gesondert eingeladen. Mit einem Abendmahls-Gottesdienst beendeten wir die Küstertagung und fuhren nach Hause.

Ein großes Dankeschön gilt Pastor Janssen und Antje sowie

Monatsspruch Dezember 2015

Jauchzet, ihr Himmel; freue dich, Erde! Lobet, ihr Berge, mit Jauchzen! Denn der HERR hat sein Volk getröstet und erbarmt sich seiner Elenden. Jes 49,13



Foto Markus Löwe

Liebe Kolleginnen und Kollegen,

wir sind mal wieder fast am Ende des Jahres angekommen, 2016 klopft an unsere Türen.

Die Advents- und Weihnachtszeit bedeutet für alle kirchlichen Bediensteten, sowohl für die Pastorinnen und Pastoren als auch für unseren Berufsstand, eine enorme Herausforderung, was den erhöhten Arbeitsaufwand an Vorbereitungen sowie die Begleitung aller Gottesdienste mit den vielen hunderten Kirchgängern angeht.

Wir wünschen Euch ein gutes Gelingen für diese „Hoch“zeit im Dienst, aber vor allem auch die adventliche Besinnlichkeit in den Ruhephasen, die sich jede/r im Familien- oder auch Freundeskreis wünscht, ein glückliches, friedvolles Weihnachtsfest und einen gelungenen Start ins neue Jahr.

Gottes Segen für Euch alle.

Der Küsterrat

„Stille Zeit“ Wangerooge 2015

Wieder ist ein Jahr wie im Eilflug an uns vorbei-, aber auch mit uns gegangen...

Das Jahr neigt sich langsam wieder dem Ende entgegen, somit hieß es wieder mal für 22 Kolleginnen und Kollegen: „...reif für die Insel!“

Am 8. Oktober war Treffpunkt wie in den Jahren zuvor um kurz nach sieben am Anleger in Harlesiel, es waren FAST alle pünktlich!

Nach der 50-minütigen Überfahrt legten wir im Hafen von Wangerooge an, es hat ein wenig genieselt, aber das schmälerte nicht im Geringsten die Stimmung in dem Bahnwaggon der Inselbahn.



Nach Ankunft am Bahnhof im Ort empfing uns herzlich unsere liebe Kollegin i.R. Anne, erstmals mit einem „Koffertaxi“, was für ein Service!!!

Ebenso grandios war wieder mal das Frühstück im Gemeindehaus, bei dem man schon recht intensive Gespräche führen konnte.

Anja stellte noch einmal das Programm für die „Stille Zeit“ vor, und am Nachmittag begann es auch schon mit einem Kreativteil, in dem wir unserer eigenen, mitgebrachten Bibel ein neues äußerliches Aussehen verpassten, auf neudeutsch: einen neuen Look!

Es gab reichlich verschiedenfarbige Papierbögen mit den verschiedensten Motiven, von denen sich jeder das herausuchte, welches am besten zu ihr oder ihm meinte zu passen.

Am nächsten Tag traf Kreispfarrer Jens Möllmann zusammen mit seiner Frau im Gemeindehaus ein. Das Thema dieser Zeit auf Wangerooge lautete „Wissenswertes über die Liturgie“.

Wir bekamen unter anderem viele Informationen über Inhalte der Sakramente Taufe und Abendmahl. Zum Abschluss des Tages feierten wir schließlich eine Abendandacht mit Abendmahl, anschließend ging es in ein gemütliches Beisammensein über, dass über die vielen Jahre zu einer schönen Tradition geworden ist.

Am nächsten Tag setzte Pfarrer Möllmann seinen Vortrag fort.

Am Sonntagmorgen endete unsere „Stille Zeit“ wie auch in jedem Jahr mit dem Gottesdienst, gehalten von Pastor Raschen, in der kleinen Insel-Backsteinkirche aus dem 18. Jahrhundert, unmittelbar danach ging es wieder zurück zum Bahnhof, um die Heimreise anzutreten.

Alle Kolleginnen und Kollegen bedanken sich herzlichst bei Kreispfarrer Möllmann und seiner Frau für ihr Kommen, ganz besonders aber auch bei Anne für ihr großartiges Engagement, uns in ihrer Kirchengemeinde willkommen zu heißen und zu verwöhnen.



Die nächste nächste Frühjahrstagung...

...findet statt am 09. März 2016 in Lemwerder/ Altenesch mit folgendem Programm:

- 9.00 Uhr Morgenandacht mit Pastor Arne Hildebrand
- 9.30 Uhr Frühstück in der Pastorei mit Vorstellungsrunde
- 10.15 Uhr Vorstellung der Gemeinde
- 10.30 Uhr Besichtigung der Pilgerkreuze
- 12.30 Uhr Mittagessen
- 14.00 Uhr „Wir unter uns“, Gespräche bei Kaffee/ Tee und Kuchen
- 16.00 Uhr Gottesdienst mit Abendmahl und Einführungen

Ca. 17.00 Uhr Ende der Veranstaltung
- Änderungen vorbehalten -

Anmeldungen bitte bis zum 04. März bei Monika Kalbreyer, Tel.:
xxxx-xxxxxxxxxxxx oder xxxxxxxxxxxxxx@xxx.xx

Tagungsort: Hauptstraße 22, 27809 Lemwerder/ Altenesch.
Direkt an der Bushaltestelle ist der Parkplatz mit dem
Gemeindehaus, in Fahrtrichtung Delmenhorst.



allen Helfern, die diesen wunderschönen, aber auch informativen Tag vorbereiteten.

Anke Michels, Schriftführerin

Einladung zum Grünkohlessen 2016

Im neuen Jahr möchten wir alle Küsterinnen und Küster zum
Grünkohlessen nach Delmenhorst in die

Kirchengemeinde
„Zu den zwölf Aposteln“,
Breslauer Straße 82-86,



einladen.

Es findet am Samstag, dem 6. Februar 2016 ab 17.00 Uhr statt.

Mitzubringen sind: der Partner oder die Partnerin, gute Laune
und guten Hunger.

Es wäre schön, wenn Ihr Euch bitte bis zum 25. Januar 2016
anmelden würdet bei Andreas Wittenberg, Tel: 0151/56701656.
Der Kostenbeitrag beträgt ca. 15,- Euro pro Person.

